Medicina Veterinaria y Adiestramiento Canino







SEGUROS MÉDICOS PARA MASCOTAS

Una cirugía tranquilamente sobrepasa los \$3,000. Una hospitalización de unos 4 días anda por \$4,000 a 5,000. Los estudios para intentar diagnosticar una enfermedad andan también por esas cantidades.

Ya no digamos que surja una emergencia. La cuenta puede rondar los \$10,000 con suma facilidad. Hay cirugías ortopédicas (que afortunadamente no realizo) que no bajan de \$20,000.

¿Qué le parece mejor invertir unos \$3,000 en un seguro médico que cubra hasta \$25,000?

Este tipo de seguros nos beneficia a todos, ya que como propietarios se verán reembolsados con el 10% de deducible, mientras que nosotros como Médicos Veterinarios podemos realizar más pruebas que nos permita acercarnos con más precisión al diagnóstico y sobre todo, que el tratamiento no se detenga por cuestiones económicas. Es triste cuando el propietario nos informa que declina una cirugía con altas probabilidades de éxito debido a constricciones monetarias.

Y esto, sin contar que hay seguros que incluyen cubrir la responsabilidad civil por algún problema causado por la mascota, como comerse a otra, lesionar a una persona, destrozar algo.

Hay varios seguros en el mercado, pero el que más nos convenció fue Medipets.

Aquí dejamos la información al respecto y el número de contacto de una agente que les puede ayudar al respecto. ¿Es propaganda del seguro y de la agente? Definitivamente que sí, y es algo raro en esta publicación, pero nos encantaría que todos nuestros pacientes pudieran tenerlo.





CBD A LARGO PLAZO

Como ya he mencionado varias veces en ejemplares anteriores, el CBD se emplea con dosis anecdóticas, es decir, sin estudios al respecto. Se están realizando varios estudios, pero todavía falta mucho por investigar.

Uno de los estudios que se realizó hace poco fue por el uso de CBD durante 28 días. Se emplearon 4 dosis diferentes: 1mg/kg, 2mg/kg, 4mg/kg y 12mg/kg.

Con la dosis más alta se alteró una enzima del hígado, no mucho ni alarmante, y se notó también hipersalivación. Los perros babeaban de más.

También se vio que a partir de las 2 semanas de estar dando el CBD diario, se logran niveles constantes del producto en sangre, así que si está probando esta sustancia, aguante mínimo 14 días.

Este es el primer estudio que ve el efecto de diferentes dosis por 4 semanas, pero todavía queda la duda de qué es lo que puede ocurrir a largo plazo. No hay estudio alguno que señale si es seguro o no darlo, así que si usted tiene una mascota a la que le está dando el CBD, observe bien y si hay algún cambio, comuníqueselo a su Médico Veterinario de cabecera.

Las recomendaciones hasta este momento son las siguientes: Dado que en México aún no es legal el CBD, consígalo en EUA, donde ya es legal y tiene análisis garantizado de su contenido. Aquí igual y le dan puro aceite de olivo y como se vende por debajo del agua, pues ya sabrá.

La segunda recomendación es la dosis. Se maneja como dosis segura 2mg/kg, y se sabe que los gatos son más sensibles que los perros a este producto, así que tenga cuidado y esté observando por cualquier cambio.





¿TIENE UNA JAURÍA?

Si tiene 5 o más perros en su casa, usted tiene una jauría y constituye un peligro para todos los que le rodean.

Cuando se tienen tantos perros que solo se les alcanza a alimentar y mantener limpios, pero no a convivir y a educar, los perros tienden a formar lazos con los demás perros, no con su dueño o dueños. Definitivamente, por mucho que se sienta ofendido por lo que estoy diciendo, no va a comparar el comportamiento de un perro único en un hogar con el de un perro que es parte de una jauría. Por muy cariñoso que sea con su dueño un perro que es parte de una jauría, siempre se atiene a los lineamientos intrínsecos de esa jauría. Y se nota en el comportamiento.

Digo, además, estoy hablando de una jauría pequeña, de 5 o 6 perros. Ni qué decir lo que sucede en casas donde hay 30 o hasta 100 perros (Sí, 100, y me consta haberlos visto distribuidos en varios cuartos, baños y patios de una casa, no en un rancho).

Peor sucede con los gatos cuando son muchos en un hogar.

Aquí lo grave es que la mascota deja de comportarse como tal y se vuelve un animal más parecido a algo salvaje, o más apropiadamente descrito como feral: cruel y sangriento. Este tipo de jaurías son capaces de matar a otras mascotas sin miramientos, como parte de un juego. Y por supuesto, ha habido casos en que han sido personas las atacadas por estas jaurías que no están desquiciadas, sino que se comportan como lo harían en estado salvaje.

No culpe a la sociedad por permitir los perros y gatos callejeros, muchos de los cuales viven en santa paz, evitando problemas y buscando únicamente cómo subsistir, cuando no son medianamente adoptados por algún vecino o incluso, grupo de vecinos, que los alimentan. Usted, propietario de una jauría, tiene unos animales peligrosos, que manifestarán su capacidad de matar cuando se dé la oportunidad. Usted, propietario de una jauría, tiene perros o gatos problema y usted ha sido el arquitecto de tal problema, al acumular tantos animales.

"Cada mascota merece un dueño, no un pedazo de dueño" -es lo que solía yo decir en las pláticas que daba a los grupos de animalistas. Por supuesto que ya no me invitan a decirles sus verdades. La verdad no peca, pero incomoda.

Además, no es lo mismo estar pendiente de la salud de una mascota, dos quizás, que 6, 10 ó 50. Para cuando se nota uno de ellos enfermo, es porque está dando las últimas. Ni qué decir de lo que significa mantener vigente el programa de vacunación de toda una jauría. Es cuando muchos propietarios, muy "responsables" y "ahorradores", deciden vacunar ellos mismos a su jauría, argumentando que no hay mucha ciencia en vacunarlos y desparasitarlos. Claro, cuando uno de ellos enferma, no admiten que fue su tacañería y necedad en mantener tanto animal en condiciones inapropiadas.

No justifique su colección de animales en casa. Tenga misericordia y conciencia, y permita que sus mascotas disfruten de un dueño, no que vivan como miembros de una jauría. Algunos ni sabrán que usted era el dueño.

Si me hace caso, en menos de 6 meses notará un cambio positivo brutal en el comportamiento de su mascota. No me haga caso y tarde o temprano sus vecinos sufrirán las consecuencias.

Y mejor termino aquí, porque ya me enojé.





LOS INSECTOS COMO ALIMENTO PARA MASCOTAS

Para alimentar a los miles de millones de mascotas y personas en la Tierra, las millones de especies de insectos de este planeta pueden ofrecer soluciones para nutrir perros, gatos y otras mascotas con proteína y aceite sustentables, especialmente con las tres especies que a continuación se detallan:

Grillos.

Unos científicos en Tailandia alimentaron unos perros con una dieta basada en grillos, con 54.4% de proteína y solo 16.7% de grasa, comparando con un grupo alimentado a base de pollo, y no se encontró diferencia estadística en peso corporal, condición corporal, apetito, cantidad de excremento producido ni calidad de excremento.

Para que se dé una buena idea, hay un alimento BARF (del crudo) que contiene 49% de proteína y 41% de grasa.

Larvas de mosca soldado negra (Hermetia illucens).

Apenas se están empezando a comercializar en Asia, con todos los obstáculos culturales que conlleva usar larvas de mosca como alimento. Mucha gente no acepta tan fácilmente usar este alimento. Si busca información en internet, todavía se señala como un gran peligro para la salud su consumo, pues no se cuenta con que pueda haber criaderos donde sean reproducidos en condiciones muy limpias.

Escarabajo de la harina (Tenebrio molitor)

Estos insectos ya han sido usados como alimento para especies exóticas, pero ahora están brincando hacia el mercado de alimentos para mascotas. Poco a poco, la calidad y la alta concentración de su proteína están abriendo el camino hacia su uso en este nuevo nicho.

Pasarán todavía unos 5 a 10 años antes de que veamos los alimentos comerciales hechos con insectos, pero en cuanto se acostumbre la gente a que la proteína es de excelente calidad y la higiene es la misma o mayor que en los alimentos tradicionales, el futuro se desbordará en esta dirección.







Medicina Veterinaria y Adiestramiento Canino

M.V.Z Roberto Margáin Barraza

M.V.Z Leilani C. Olavarría Moreno

- Consultas médicas
- Adiestramiento canino
- Estética canina y felina
- Pensión
- Cirugías
- Vacunaciones
- Hospitalización

